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创新发展“晋江经验”奋力打造中国式现代化县域示范
2023年福建省报刊十大名栏目
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本报讯（记者 李玲玲 通讯员
黄保驾）昨日下午，晋江市委、市政
府，和敏基金会，上海第六人民医院
（以下简称“上海六院”）三方会议在
上海召开，与会人员围绕成立国家区
域医疗中心管理委员会（以下简称

“管委会”）、完善上海六院福建医院
和敏医院（以下简称“和敏院区”）建
设运营机制等事宜进行深入交流，并
达成共识。上海六院领导马昕、郑元

义，晋江市领导张文贤、吴尊意，安踏
集团、和敏基金会领导丁世忠、赖世
贤等出席会议。

会上，上海六院党委书记马昕充
分肯定了上海六院福建医院的建设
成效和和敏院区的建设进度，感谢晋
江市委、市政府，和敏基金会对国家
区域医疗中心建设和卫生事业发展
的投入。马昕表示，上海六院将全力
推动管委会组建，尽快完善和敏院区

建设运营机制，突出和发展上海六院
的特色学科，持续加大人才和资源投
入，不断拓展合作深度与广度，全力
打造国家区域医疗中心样板示范，不
断为创新发展“晋江经验”注入新的
内涵。

泉州市委常委、晋江市委书记
张文贤指出，建设高水平国家区域
医疗中心是创新发展“晋江经验”
的应有之义，是院地企三方共同的

努力方向。希望院地企三方持续
深化合作，加快推动成立管委会，
完善和敏院区建设运营机制，推动
上海六院福建医院建设成为高水
平临床医学中心、区域创伤医疗服
务高地。晋江市委、市政府将持续
加大投入和服务保障力度，支持项
目加快建设，带动泉州环湾、晋东
新区发展，辐射省内外及共建“一
带一路”国家，为推进健康中国做

出新贡献。
安踏集团董事局主席、和敏基金

会理事长丁世忠表示，和敏基金会参
与上海六院福建医院建设既是一项
荣誉，也是践行富而有责、富而有义、
富而有爱的重要举措。和敏基金会
将全力加快和敏院区建设，发挥公益
慈善基金优势，支持医院加强人才引
进、学科建设等，助力国家区域医疗
中心高质量发展。

本报记者 林小杰

昨日，晋江上空依旧被厚厚的云层笼罩着，全天天
气以阴天为主。受弱冷空气影响，气温有所下滑，午后
全市大部气温在13℃~15℃之间。

瑞雪从晋江市气象台得知，预计今天，晋江最高气
温仅12℃左右，最低温在10℃上下，体感较为寒冷。随
着冷空气逐渐减弱，后天最高温将在20℃左右，但最低
温仍然在 9℃上下，早晚温差仍然较大。3月开场，又
将有一股新冷空气来袭。总体来说，本周冷空气频频
出击，气温起伏不定，大家要关注天气变化，合理穿衣，
谨防感冒。

今天阴，10℃~12℃，沿海东北风5~6级、阵风7~8级；
明天阴转晴，9℃~16℃，沿海东北风5~6级、阵风7~8级；
后天多云，9℃~20℃，沿海东北风5~6级、阵风7~8级。

本报讯（记者 阙杨娜） 昨晚，安海乡贤、中奥
企业总裁苏建华借次子苏曦、次媳蔡翊彤举行结婚
典礼之际，向晋江市慈善总会捐赠善款 500万元，其
中 100万元定向捐赠福建省海外联谊会支持乡村振
兴重点县项目。

晋江市领导王明元、林仁达、许宏程、黄天凯、张健
龙，晋江市慈善总会会长许连捷参加捐赠仪式。

据悉，苏建华事业有成之际，不忘报答社会、回馈
桑梓，曾参与捐建松熹中学、安海梧山小学、安海梧山
幼儿园、晋江市第三实验幼儿园中奥校区等学校，并常
年为家乡梧山村老年人提供免费午餐，已累计捐赠善
款数千万元，其家族获评晋江市“慈善世家”。

本报讯（记者 林小杰）昨日，记者从晋江市市长
专线办获悉，本周二（27日）下午3时至5时，晋江市梅
岭街道办事处主任周嘉琛将轮值接听市长专线电话；
本周四（29日）下午 3时至 5时，晋江市池店镇镇长蔡
清渠将轮值接听市长专线电话。

届时，欢迎广大民众和企业就以上单位职责范围内的
事务向85612345市长专线电话咨询、提出意见和建议。

本报讯（记者 柯雅雅 张晋福）昨日，记者来到特步集
团，公司制造事业部所有厂区已经全面投入生产，工人们正加紧赶
制已经安排到八九月份的订单。而这样的忙碌场景，从正月初十
开工当日已经开始。

近年来，特步持续在生产制造环节进行自动化智能化提
升改造，打造智能生产车间。昨日，记者走进特步智能生产
厂区看到，借助又一批智能设备的投用，员工们正有条不紊
地进行高效作业。

“智能生产厂区的打造分三期，目前，第一期工程已经全面
竣工并实现生产，今年将会抓紧进行二期投建。”特步集团制造
事业部总经理汪剑介绍，一期工程投产后，该厂区的电脑车普
及率达到65%以上，切割机普及率达到80%以上，裁断印刷机
普及率达到 95%以上，“二期工程中，智能分拣、智能吊挂、
AGV、线上操作系统将全面打通，届时将进一步提升厂区的智
能化水平。”

汪剑告诉记者，随着智能设备的大面积投用，对员工体力
劳动强度的要求有所降低，但与此同时，新设备也提出了新要
求——员工需要有更强、更好的学习能力。为此，特步集团不
断加大校企合作招工力度，吸纳更多人才，同时，企业对员工的
岗前培训也做出了新的调整安排。

“在新质生产力打造方面，特步已经跨出了第一步。到
目前为止，集团生产端的智能运营也取得了非常好的成绩。”
汪剑表示，现在的生产不再是传统的以时间换效率，“一张蓝
图绘到底，我们将继续推动车间智能化提升改造，同时，进一
步强化和提升企业管理和应对未来市场发展变化的能力。”

据介绍，今年，特步集团预计将在去年6000名员工的基础
上继续扩招20%，以满足业务生产需求。“员工队伍的不断扩
大，要求我们更加注重企业文化建设，让员工切实感受到收获
感和幸福感。”汪剑介绍，今年春节，集团特别为员工放了20天
长假，让大家有更多时间和家人团聚。假期虽长，但丝毫没有
影响到企业的节后复工，“目前，员工返厂率达到93%以上，管
理人员返厂率更是超过98%。”

本报讯 （记者 蔡明宣
陈巧玲）开足马力，全力以赴
赶订单。昨日，记者走进蜡笔
小新（福建）食品工业有限公
司自动化车间，工人们正忙着
将生产线上的果冻布丁包装
打包，送往仓库，再火速发往
全国市场。

“今年一、二季度的订单接
近饱和。为此，我们春节前就
在赶订单。”提及公司良好的销
售形势，蜡笔小新食品集团总
裁助理、人力中心副总经理陈
阿比难掩喜悦，“往年公司都是
正月初八开工，为了加紧赶订
单，今年正月初四就开工了。
目前，公司多条生产线都在满
负荷运转。”

开工即赶工，守住产能
是关键。“截至正月十五，公
司员工返厂率超过 90%，预
计这两天就可以实现百分百
复工。”陈阿比告诉记者，春
节前，蜡笔小新召开“员工留
厂动员会”，成功地让 100 多
名老员工留厂过年。“从小年
到正月初七，公司为留厂过
年的员工提供一日三餐的免
费伙食；此外，公司还为留厂

员工提供年夜饭、周边游等
一系列配套服务。”陈阿比表
示，为了吸引更多老员工积
极返厂，蜡笔小新推出了一
系列暖心“福利礼包”，包括
为员工报销往返车费、奖励
带新员工的老员工等。“员工
首要目标就是赚钱。而公司
要做的，就是让员工们踏踏
实实有班上、有钱赚。”

陈阿比表示，去年公司开

发的系列新品市场反馈很不
错，今年计划扩充产能，预估
还 需 要 招 聘 200 多 名 新 员
工。谈及今年企业的整体规
划，陈阿比表示，公司将持续
加大产品创新，不断进行全
渠道深耕，并重点提升数字
化项目，通过“向数字化要效
益”“向好产品要利润”等方
式，助力公司销售业绩再上
一个新台阶。

本报讯 （记者 蔡明宣
陈巧玲）一条条生产线开足
马力运转，一套套儿童玩具被
组装成型，一辆辆叉车在仓库
里来回穿梭……昨日，记者走
进位于晋江经济开发区五里
园的泉州嘉利儿童用品有限
公司厂区，迎面而来的便是一
派热火朝天的繁忙景象。

“年前我们就接到了不少
订单，新年期间也有不少新订
单确定下来，初步预估，订单
量已经排到了 9月。”嘉利儿
童总经理陈艺娟告诉记者，截
至目前，公司员工到岗率达
80%，其他员工也将于元宵节
后陆续到岗。

一边开足马力赶订单，另
一边则是积极开展纳新招聘
工作。陈艺娟表示，鉴于公司
多个品类的订单量持续攀升，
今年，嘉利儿童预计扩充50%
左右的产能，全年还将陆续招
聘新员工200多名。

“新年开工后，我们除了
给老员工每人一个红包外，对
于带新员工入厂的老员工，我
们还将给予相应的现金奖
励。”除了强化老员工的带头

作用外，陈艺娟表示，嘉利儿
童紧跟晋江市的招聘节奏，派
遣人事经理紧跟招聘队伍，赴
云南、贵州等地参加招工，同
时，公司也通过抖音、微信朋
友圈、招聘社群等渠道，多元
化招募新员工。

赶订单、招员工、扩产能，
欣欣向荣的背后，是嘉利儿童
对创新玩具品类的坚持。

“当前，公司自主品牌出
口占比超70%。未来，积极开
拓玩具新品类，是我们发展的
重点。”陈艺娟指着流水线上
的一款沙滩玩具介绍说，“除

了玩具童车外，去年以来，我
们推出了一系列采用可回收
材料生产的绿色玩具。眼前
的这款绿色沙滩玩具就深受
海内外采购商的青睐。除了
美国山姆店外，今年 3月，国
内各大山姆会员店也将上线
销售。同时，它还将在英国山
姆店、墨西哥山姆店等全球市
场陆续开售。”

陈艺娟表示，嘉利儿童将
持续聚焦产品研发与渠道拓
展，力争在节庆玩具、环保玩
具及童车领域迎来新跃升，销
量再上新台阶。

三方携手 深化合作 共建高水平国家区域医疗中心
晋江市领导带队走访上海第六人民医院

新一批智能设备投用

特步：聚力打造智能生产车间

多条生产线满负荷运转
蜡笔小新：上半年订单接近饱和

一边赶订单一边忙纳新
嘉利儿童：产能扩充50%

本周冷空气频频出击
今日最高温仅12℃

安海乡贤苏建华
捐赠善款500万元

梅岭街道、池店镇
本周轮值接听市长专线

时间：2月25日 星期日 天气：阴
地点：晋江英林镇东埔村

“策划举办平安文化节”“拟设计‘英林·印象’系列
文创产品”“扩建东埔村篮球场观看台”……今天，一场
别样的“头脑风暴”——英林镇2024年务虚会在东埔
村党群服务中心会议室开启，这是英林镇首次将镇级
会议下沉到村级召开。

镇会村开，这在东道主东埔村党总支书记吴晓东看
来，既是肯定，也是鞭策。去年，东埔村先后承办了福建

“村BA”、全国“村BA”东南赛等精品赛事，也成为全省唯
一入选全国“和美乡村百佳范例”宣传推进名单的乡村。

会上，英林镇21位领导班子成员和20位村级党组
织书记围坐一起，就英林镇全力推进“产业强镇、商贸重
镇、公益名镇、善治小镇”建设进行讨论和碰撞。会议变
化的不仅是地点，还有一些小细节，如特别为每位参会
者准备了1支笔和1本记录本，方便参与者记录、吸收

“金点子”。大家在听汇报、谈感受、话发展中，共同为英
林镇发展出谋划策，为2024年的工作积蓄能量。

西埔村党支部书记洪光秒认为，聆听镇级领导发
言，可以更好地了解全镇工作重点；20个兄弟村党组
织同堂发言，可以互相交流、互相启迪。

“开会下沉一级，服务更进一步。”英林镇相关负责人
表示，通过这次会议，大家在深化拓展“1+6”专项三年行
动、打响“英林尚品”区域品牌、整镇推进乡村振兴创建等
方面达成了共识。首次把镇级会议放到村里开，是对夯
实网格基础、畅通基层治理“最后一米”的探索，既可推动
更多资源下沉基层，又可以更好地推动解决群众最关心
的问题，让基层有更强的获得感。 本报记者 王昆火

“小”村开“大”会

瑞雪说天气


